

# En diez años faltarán en Málaga pediatras, ginecólogos y anestesistas

► Aumentan las mujeres médicos y también los facultativos extranjeros en la provincia ► Un informe revela que habrá un déficit también en especialidades como traumatología y oftalmología

MATUCHA GARCÍA MÁLAGA

En un horizonte de diez años en Málaga se producirá un déficit de médicos en las especialidades de Ginecología y Anestesiología (se requerirán un 5% de facultativos más), Oftalmología (8%), Traumatología (17% a quince años) y, Pediatría (13% de carencia), según revela el informe «Evaluación de la Colegiación 2002-2011», elaborado por el Colegio de Médicos de Málaga.

El problema ya fue denunciado el pasado año y los datos de 2011 confirman esta tendencia a tenor del ritmo de jubilación de los especialistas y del flujo de entrada de nuevos colegiados, explicó ayer el secretario general del Colegio de Médicos, Manuel García del Río, que presentó el informe junto al presidente de este órgano colegial, Juan José Sánchez Luque.

El detallado informe explica que dentro de 15 años el 47% de los traumatólogos actuales se jubilará y en diez años, el 27%. Se estima además una reposición del 30% en diez años, por lo que el desajuste es del 17%, es decir, faltará este porcentaje de profesionales. Así, el 44% de los pediatras se jubilará en 15 años y el 25% en diez, con una reposición en la próxima década del 12%, por lo que en diez años existirá un déficit del 13%.

Por ejemplo, en Medicina de Familia no se prevén problemas, muy al contrario, ya que las estimaciones indican que aunque en diez años se retirarán el 32% de los facultativos actuales, se producirá un 77% de nuevos colegiados, refleja el informe. El documento analiza de forma pormenorizada los cambios producidos en los



Juan José Sánchez Luque y Manuel García del Río, ayer, en rueda de prensa. LA OPINIÓN

**Dentro de quince años se jubilarán el 47% de los traumatólogos y el 44% de los pediatras**

**Aunque el 32% de los médicos de familia se retirarán en diez años, se sumarán un 77% se nuevos colegiados**

dos últimos años y también la evolución desde 2002 hasta 2011.

#### Evolución y perfil

El número de colegiados ha crecido en casi 2.000 nuevos miembros en nueve años, pasando de 4.901 en 2002 a los 6.802 en el pasado ejercicio, comentó García del Río.

En la evolución del perfil del colegiado se observa un incremen-

to considerable de los facultativos extranjeros y un aumento más que notable de la presencia de la mujer.

Concretamente, los médicos extranjeros han subido un 15% desde 2010 a 2011 pasando de 869 a 1.004, pero es que el incremento ha sido en los últimos nueve años del 105%, indicó el secretario general del Colegio de Médicos de Málaga, lo que deja entrever además una realidad, que es la fuga de talento hacia otros destinos donde encuentran o más remuneración o mejores condiciones laborales.

Destacan por una mayor presencia los médicos argentinos y los marroquíes. De éstos, actualmente están colegiados 129 y 113, respectivamente. Le siguen los alemanes (85), cubanos (53), colombianos (55), venezolanos y pe-

ruanos. En la provincia de Málaga hay médicos colegiados de hasta 85 nacionalidades diferentes.

El informe también analiza los cambios por sexos, de forma que actualmente, en 2011, el 59% de los médicos son hombres frente al 41% de mujeres. El crecimiento de las féminas ha sido importante, pasando del 33% de 2002 a un 40% en 2010 y al actual 41%, mientras que los hombres, del 66% de 2002 han bajado a un 60% en 2010 y a un 59% en 2011, refleja el informe.

Otros de los aspectos resalta por Manuel García del Río es la edad de los colegiados. «Casi el 15% tiene menos de 35 años y, de éstos a su vez, el 69% son mujeres y el 31% hombres, explicó. García del Río indicó que estas son las previsiones realizadas con los datos con los que se cuenta actual-

# Carlos Haya alcanza en 2011 la mayor cifra de trasplantes realizados en un año, con 178

► Baján las urgencias casi un 2% en 2011 en relación al pasado 2010. Aumentan, por contra, las intervenciones

M. GARCÍA MÁLAGA

El complejo hospitalario Carlos Haya alcanzó en 2011 la mayor cifra en número de trasplantes realizados en la provincia de Málaga en un año con un total de 178, (seis más que en 2010). Del total de trasplantes de órganos, 115 fueron renales (10 de donante vivo y 4 trasplantes dobles de riñón), 51 de hígado y 12 de páncreas, según refleja el balance de la actividad de 2011 del complejo facilitado ayer a la prensa.

Entre los implantes de tejidos hay que destacar el notable incremento habido en córnea (un 28%) y en progenitores hematopoyéticos (médula ósea). En córnea se realizaron 46 implantes y en progenitores hematopoyéticos se

contabilizaron un total de 89, siendo esta última también la mayor cifra anual que alcanza este hospital, de los que 50 fueron auto-trasplantes (las células proceden del propio paciente), y 39 alo-trasplantes (el receptor obtiene las células hematopoyéticas de otra persona).

El centro sanitario se mantiene a la cabeza de los hospitales que más trasplantes renales realizan en Andalucía y el quinto a nivel nacional.

#### Bajan las Urgencias

El Hospital Regional de Málaga registró, durante el año 2011, un incremento de la actividad quirúrgica -destacando el producido en la cirugía mayor ambulatoria- y en el número de primeras consultas de especialista; un descenso en los días de estancia hospitalaria, número de pacientes ingresados, número de atenciones en urgencias y en el índice de ocupación.



El hospital Carlos Haya.

El total de Urgencias atendidas en 2011 fue de 326.642, un 1,90% menos que el pasado año, y el número de ingresos fue 36.930, un 1,55% menos. Con una estancia media de 7,36 días (un 7,29% menos que en 2010), los 36.930 ingresos hospitalarios produjeron 271.905 días de estancia y una ocupación media del 72,16 por

ciento, un 4 por ciento menos.

En cuanto a los procesos quirúrgicos, los profesionales del centro sanitario incrementaron su actividad en un 4%, realizando un total de 37.320 intervenciones quirúrgicas. El mayor aumento (un 16%) se registró en la cirugía mayor ambulatoria (CMA) con 1.956 intervenciones más que el año pasado, ya que se realizaron 14.252 intervenciones en esta modalidad; esto significa que el 46,7% de la cirugía mayor se realiza sin ingreso hospitalario.

En marzo de 2011 se comenzó a emitir la factura informativa con el coste real de la atención sanitaria recibida. En total se han emitido 2.188 facturas informativas por un importe de cerca de tres millones de euros (2.733.726 euros). En 2011 se puso en marcha también el nuevo Plan de Visitas y Acompañamiento para controlar el número de visitas y el horario.

# El Satse gana 18 sentencias que obligan al SAS a pagar trienios

LA OPINIÓN MÁLAGA

La asesoría jurídica del Sindicato de Enfermería (Satse) de Málaga ha ganado un total de 18 sentencias que obligan al Servicio Andaluz de Salud (SAS) al pago de los trienios al personal temporal en aplicación de una normativa europea anterior al Estatuto Básico del Empleado Público (EBEP). En total, según explica Satse, las sentencias condenan al SAS a pagar 18.110,40 euros a los demandantes, unos 1.000 euros de media, en concepto de trienios consolidados con efecto retroactivo de hasta cuatro años antes de la entrada en vigor del EBEP en mayo de 2007.

Según explicó el Satse, desde la entrada en vigor del EBEP, el personal con contratos temporales (interinos, eventuales y sustitutos) tienen reconocido su derecho a cobrar los trienios con carácter retroactivo hasta el 13 mayo de 2007, fecha de entrada en vigor de la norma española.